



LAS PROVINCIAS VALENCIA

Ayer, con motivo de celebrarse la fiesta de San Fernando, Patron de los Ingenieros, los jefes y oficiales de este cuerpo residentes en Valencia se asociaron al respecto...

El general Sr. Carbó, que cuenta en Valencia con muchas y merecidas simpatías, celebró ayer su fiesta onomástica...

Anoche regresó de la Santa Visita Pastoral, realizada por algunos de los pueblos de la provincia de Alicante, nuestro virtuoso prelado Dr. Guisasa...

En la estación esperaba muchas distinguidas personalidades que tenían noticias del regreso de S. E. y el personal del Arzobispado...

Un telegrama de la Corte decía ayer lo siguiente: El concejal de los Ayuntamientos, Sr. Prieto, ha asistido esta mañana a la Asamblea del turismo...

Los Sres. Serrano Chassang y Prieto han visitado esta mañana al Sr. González Besada. Mañana verán al Sr. Canalejas...

Probablemente pasado mañana serán recibidos en audiencia por el Rey, para darle cuenta del Ministerio de productos que está formando el Ateneo Mercantil para llevarlo a los países orientales...

Mañana se constituirán las comisiones de la Junta de FERIA. La comisión municipal de Alumbrado ha acordado proponer lo siguiente al Ayuntamiento...

Instalar una lámpara de 400 bujías frente al cuadro del S.º montado de Artillería; instalar el alumbrado eléctrico en la escuela de adultos de Masarrochos; 88 lámparas incandescentes en el barrio del Marino; instalar el alumbrado eléctrico en las calles de San Guillem, Puerto de San Vicente y de Cajal; colocar tres nuevas lámparas en Benicarlip; colocar cuatro faroles de gas con distintivo encarnado...

Ayer ofició el alcalde el Sr. D. Ramón de Castro, haciendo constar que no pudiendo atender por sus continuas salidas de Valencia al cargo de contador de la Junta de FERIA, designaba para sustituirlo al Sr. Garín...

En el despacho del señor gobernador y bajo su presidencia, se reunió ayer, a las cuatro y media de la tarde, la Junta de Protección a la Infancia. El Sr. Ribera dió cuenta de las gestiones realizadas por él y por el Sr. Sánchez Borja en Madrid, para conseguir el saneamiento de la recadación del impuesto sobre espectáculos públicos en beneficio de la Corporación...

Se aprobó por unanimidad la conducta de dichos señores vocales, y acordó telegrafiar al señor ministro de Hacienda para que revuelva con la mayor urgencia la petición de la Junta, pues en caso contrario se vería ésta en la imposibilidad de cumplir sus deberes con los niños y niñas de esta ciudad...

Fue nombrado tesorero-contador D. Francisco Asturiano en sustitución de D. Mariano Alipont, que ha dimitido el cargo, y se dió cuenta de la recadación que en el mes de abril ha producido el 5 por 100 en los espectáculos públicos, y que asciende a 2.952 67 pesetas...

Presidido por el Sr. Maestro se celebró ayer, en el Ayuntamiento, el concurso para la adquisición de 27 medallas distintivas para otros tantos concejales, adjudicándosele a D. José Serrato, que se ha comprometido a proporcionar dichos distintivos por 49 pesetas, 17 de ellas para hacer el Sr. Barral...

Merece un aplauso el Sr. Maestro, y otro el señor concejal que presidia la comisión hace dos años. Se celebró anoche la anunciada reunión de la Junta municipal del partido radical español para dar cuenta al Sr. Azaña de lo sucedido en la discusión de los suplicatorios y separación de los diputados republicanos por Valencia, del señor Lerroux...

A la reunión asistió el representante de este distrito Sr. Ballester Soto, y no pudo hacer el Sr. Barral. La reunión fue puramente particular, y aunque de lo ocurrido en ella tenemos algunas referencias, diremos tan solo que la Junta acordó, luego de oír las amplias explicaciones que dieron los Sres. Azaña y Ballester, invitar al señor Lerroux a que formulase las suyas personalmente, y rogó al Sr. Barral que acuda al acto en que dichas manifestaciones se hagan...

La reunión que nos ocupa duró cerca de seis horas. Ayer, en el correo de Madrid llegó el representante de la empresa de la plaza de Torres D. Evello Gardeazabal y en el de Barcelona D. Luis Alcaraz...

En el rápido de Alcoy salió D. José Viciano y en el correo de Castellón el señor barón de Santa Bárbara. Para Pamplona saltó en el correo de Madrid el empresario del teatro de Eslava, D. Vicente Barber...

Casa Asador: Extenso surtido en lencería. Todavía no se ha solucionado la huelga de curtidores. Los patronos le comunicaron ayer al gobernador que hoy no podría reunirse el Gremio para contestar a la petición de los huelguistas, y éstos visitaron al Sr. López García, que les prometió que esta noche, a las ocho, sabrán lo que los patronos contestan...

También estuvo en el gobierno civil una comisión de dueños de barberías económicas, con la pretensión de que se les permitiese tener abiertos sus establecimientos más horas de las acordadas, fundándose en que necesitan prolongar el trabajo para obtener algún beneficio, pero el Sr. López García les dió que se pusiera en acuerdo antes con los dueños de las peluquerías de lujo, y desde luego con los operarios...

El mejor de los laxantes: Grains de Vals. Hemos recibido veinticinco pesetas de nuestro querido amigo el secretario de gobierno del juzgado de primera instancia de Gandía, don Eduardo Renau, con destino a la suscripción a favor de las familias de las víctimas de la catástrofe de Villarreal...

Por la secretaría del Arzobispado se circularon ayer las invitaciones a una gran velada orquestal para hoy por el Centro de la calle de Libreros, en honor al Excmo. Sr. Dr. Guisasa. Después nuestro virtuoso prelado se trasladó al Colegio de Jesús y María, para presidir la fiesta con que terminará el Mes de María...

En otro lugar, y por conceptualmente interesante, hemos comenzado a publicar la Memoria escrita por D. José M.º González, secretario del Centro de Comercio Exterior y Expansión Comercial, comunicada por real orden de 9 de marzo de 1912, para el estudio de la cuestión de la exportación de la naranja. El Sr. González ha hecho un trabajo bastante completo del problema naranjero, y demuestra que ha bebido en buenas fuentes para formar juicio sobre él...

El presidente de la comisión de Guardia municipal, Sr. Sánchez Pertergas revistó, ayer mañana con toda detención los guardias, atalayas y caballos de la fuerza montada, quedando complacido del estado de la misma. Terminada la revista, el Sr. Sánchez Pertergas dió al recibir la noticia de que había estado un día y una noche en la intervención urgente, la cual en pocos minutos estuvo dispuesta a salir, lo que valió muchos elogios de su digno presidente...

La banda de música del Patronato de Torre de Balmori ha marchado a Balaguer (Lérida), donde tomará parte en los solemnes festejos en honor del Santísimo Cristo. La componen sesenta profesores muy estudiosos y entusiastas del arte, por lo que es seguro que dejarán bien colocado el pabellón...

Las aguas alcalinas, litónicas, frías, del valle de Vichy, fuentes «Sain-Louis», St. Yorre cerca Vichy, nada pierden «Sambolédias y curan a domicilio el Estomago, Hígado y Riñones. Bazar Giner. Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio del catálogo...

Hoy termina el plazo improrrogable de inscripción para los que desean tomar parte en la peregrinación valenciana a Roma, Lourdes y Zaragoza. Los centros de suscripción están en las oficinas del Provisorato y en la calle de las Platerías, 2 y 4. Ayer mañana llegaron los peregrinos de Valencia que han hecho el viaje a Tierra Santa. En su visita al Palacio Arzobispal manifestaron que en Roma hay gran entusiasmo por la peregrinación valenciana a Lourdes, Roma y Zaragoza, preparándose un entusiasta recibimiento...

Se han inscrito para tomar parte en la peregrinación, los señores curas párrocos de San Esteban, San Valero, San Juan del Hospital y el Pilar. El Ayuntamiento recanó ayer: Por arbitrios sobre las carnes, 4.236'93 pesetas; por inspección veterinaria, 84'93; por pozo, 87'65; total, 4.398'51. Muebles propios para verano, de junco esmaltado. Los más elegantes, fuertes y económicos. Ebanistería de E. Vilella, Paz, 17. Machacadoras de paja, aventadoras a mano y trilladoras para trigo, cebada, arroz, etc. V. site casa Domingo Gómez. Cam.º Barcelona, 20.

ALMORRANAS ANHEMOR Consejo provincial de Fomento Celebró esta sesión mensual. El presidente, señor conde de Montornés, dió posesión del cargo de vice del Consejo al señor Polo de Bernabé, vicepresidente de la Comisión provincial, cambiándose con este motivo frases de mutuo respeto presentes al ver en dicho cargo a un antiguo compañero, frases que fueron agradecidas por el Sr. Polo de Bernabé en un breve discurso y consideración. Fueron aprobados cuatro dictámenes referentes a expedientes de acortamiento de arcos en los términos de Sueca y Masanasa, y otro sobre aprovechamiento de aguas del Turia en término de Chullilla. El Consejo se adhirió a la moción del director de la Granja-Escuela de Agricultura Sr. Mayán, a fin de recibir de la superioridad el envío de una delegación de esta zona, compuesta de técnicos y agricultores prácticos para que asistan al Congreso arrocero de Verocelli (Italia). También acogió con gran interés la iniciativa del Ateneo Mercantil de crear un Ministerio de productos agrícolas de esta provincia. Fue nombrado D. Manuel Llesalla Emo para que represente al Consejo en el viaje comercial proyectado cuando se realice. Se acordó recomendar a las entidades agrícolas y agrícolas de esta provincia la conveniencia de adherirse y enviar delegaciones al importante Congreso Vitícola de Pamplona, que se ha de celebrar en julio próximo, y tramitar una instancia de D. Eduardo Ballester, de Játiva, solicitando la plaza de verificador de contadores de gas de aquella ciudad. Consignóse en acta el sentimiento por la dimisión de D. Antonio Lorenzo, vocal de la Cámara de Comercio, y se levantó la sesión.

Concierto Manén Manén director de orquesta El concierto que está organizando la empresa del Teatro Principal para el próximo sábado, presentando un programa de hacernos conscientes de Manén, no solo como prodigioso violinista, sino como director de orquesta no menos prestigioso. El insigne artista, queriendo tributar un afectuoso tributo de consideración a nuestro compañero el Sr. Chavarrí, ha decidido darse a conocer de nuestro público en calidad de director de orquesta, dirigiendo dos obras inéditas de Chavarrí, las cuales se verán así tan inapreciablemente apadrinadas por Manén. El programa de este concierto constará de las siguientes obras: Primera parte.—1. Obertura de «La gruta de Fingal», Mendelssohn, por la orquesta. 2. Concierto en mi, de Mendelssohn: a) «Allegro appassionato», b) «Andante», c) «Allegro molto vivace». Para violín acompañado por la orquesta. Segunda parte.—1. Romanza en fa, Beethoven, para violín, con acompañamiento de piano. 2. La noche, Schubert, con ítem 3. el «Pavlovi», Paganini, con ítem 4. Minuetto b) Tambourin, de la Suite en re, Chavarrí, para orquesta, dirigida por el Sr. Manén. Tercera parte.—1. Romanca, para violín y piano, Manén. 2. Molsés (variaciones para la cuarta cuerda), para violín y piano, Paganini. 3. Canto del ruisecillo (id.), Sarasate. 4. Serenata andaluz (id.), Sarasate. Aparte las obras cuyo estreno dirigirá el maestro Manén, la orquesta estará dirigida por el maestro Bellver. El espectáculo comenzará a las nueve. A fin de que éste pueda asistir toda suerte de aficionados, los precios son verdaderamente módicos. La butaca costará 2 pesetas, y la entrada general 0'50 pesetas. Los timbres a cargo del público.

La catástrofe de Villarreal El capitán general El señor conde del Serrallo, tan pronto como tuvo conocimiento en Aldra de la catástrofe de Villarreal, regresó inmediatamente a Valencia con el fin de tenerlo todo prevenido para el caso de ser necesario el concurso del elemento militar. Antes de salir de Aldra puso el señor conde del Serrallo expreso telegrama al alcalde de Villarreal dándole el pésame y ofreciéndose para todo cuanto en su mano estuviese, y telegráficamente también ordenó al general señor Carbó que le representase en el entiero de las víctimas. El Sr. Carbó regresó ayer de Villarreal, dando cuenta al señor capitán general del triste espectáculo que se ofreció a sus ojos y de una porción de detalles que confirman las noticias publicadas por la prensa. El presidente del Gran Casino de Villarreal comunicó anoche por teléfono al gobernador civil que la junta había acordado abrir una suscripción a favor de las familias de las víctimas de la catástrofe, y que esperaban que cooperaría al mejor éxito de dicha suscripción. El Sr. López García nos rogó que hiciésemos pública la noticia, esperando que Valencia, caritativa siempre, ha de serlo una vez más en favor de los que lloran la pérdida de seres queridos en la espantosa catástrofe. Una comisión de la «Sociedad Instructiva y Musical del Benicarlip» nos visitó anoche para decirnos que hoy solicitarán permiso del señor gobernador para hacer el domingo una estación pública por las calles de nuestra ciudad, también con aquel humanitario objeto. Los postulantes llevarán un distintivo para evitar intrusiones abusivas. La directiva de la Sociedad en esta ciudad ya ha acordado el estandarte de la misma, y amenizará el acto la banda de la Instructiva Musical, del mencionado pueblo.

También se proponen dar una función en el teatro de la Soledad. Villarreal 30, a las siete tarde. Heridos que se agravan Se han agravado en el hospital los heridos Argel Devís, de 38 años; Francisca Martí, de 60, y Juan Martí, de ocho. Le ha sido administrada la Extremaunción al herido Pascual Rubert. Los religiosos Durante la pasada noche no han abandonado ni un momento a los heridos del hospital los Padres Calda y Galtanis, prodigándoles palabras de consuelo. Hoy presta este servicio el reverendo Padre Cabrera. Ayer merecieron justos elogios por los trabajos de organización del entiero, los RR. PP. Nacher y Obiol. La superiora general de la Orden de la Consolación ha dispuesto que las Hermanas salgan de la residencia para cuidar a los heridos que se hallan en sus casas. Al efecto, se espera de un momento a otro a varias Hermanas, procedentes de Castellón. Incendio A las doce y media de esta mañana ha habido gran alarma en la población, por haberse declarado un incendio en el domicilio de Francisco Rico Llorca, propiedad de D. Benjamin Catalina. El fuego se inició en la chimenea, en el momento en que la esposa del Sr. Rico se hallaba preparando la comida. La casa, situada en la calle del Baño, está señalada con el núm. 9. Los primeros en acudir fueron los Padres Nacher y Lucía, el juez municipal y el alcalde. Afortunadamente, el fuego quedó sofocado a los pocos momentos, sin causar ninguna desgracia. Los heridos He aquí una lista incompleta de los heridos que se hallan en situación en sus domicilios: José Moreno, de 30 años, grave; Pascual Rubert, de 40; José Rosera, de 49; Salvador Rubert, de 18; Rosa López, de 20; Eduardo Pitarch, de 35; Pascual Bonet, de 55; Carmen Bonet, de 15; Ramón Ferrer, de 16; José Ramos, de 15; Jenaro Colombari Rubio (se encuentra en el período agónico); Emilio Escudé, Bautista Clemaney, de 15; Miguel Cortés, de 13; Concepción Gil, de 14; Domingo Martín Saura, Teresa Postol de Sr. Pascual Cuesta, de 12; María García Moliner, de 10; María Genedo, de 5; Carmen Nebot, de 8; José Semper, de 21; Pascual Cortés, de 24; Francisco Liop, de 8; Gaspar García (leve), María Gracia Catalán, Carmen Cardan, Carmen Arenas Cardán, de 14; Salvador Mezquita, de 18; Joaquín Moret, Pascual Sancho, Francisco Argón, de 18. El obispo de Ciudad-Real El señor obispo de Ciudad-Real ha dirigido un telegrama de pésame al alcalde, anunciándole que al le es posible vendrá a Villarreal a visitar a los heridos. Armengot.

CIÁTICA, su causa y curación. Ciática, reumatismo, gota, arañas. Todo es causado por exceso de ácido úrico en el sistema. URICURE lo disuelve y expulsa este veneno del cuerpo. No requiere dieta ni precauciones especiales. Para nuestras lectoras Crónica de modas Partis y la primavera.—Novedades.—Los epóniers y la silueta.—Sombreros Las distinguidas elegantes que acostumbra a pasar el invierno en la Costa Azul, empezaron este año más de lo de costumbre, lo mismo en

Montecarlo y Niza, que en todas las demás estaciones de nomenclatura, por el aliciente de las fiestas de la entente cordiale, motivada por la inauguración de las estatuas de la Reina Victoria y el Rey Eduardo. Anualmente, es París el que llama a las bellas damas. París, tan bonito, tan encantador siempre, a pesar de los coches y de las obras mal dirigidas. La estación parisién de primavera dura hasta el Grand Prix, al que la verdadera elegante no acierta a sustraerse. Además de este y otros atractivos, tiene la primavera en París los de la renovación de la moda y de los corpiños, así como lo que se lleva en la Costa Azul, naturalmente, no puede llevarse en París. Hay que hacer un estudio completo de las novedades. El triunfo del coraje, de los linons, es seguro. Se habla de tul que se colocará en pequeñas bandas plegadas ocultando la montura de los corpiños, y de los corpiños que forman sobre como de los encajes cruzados que forman sobre una falda cruzada, una especie de borla con muy alta costura formando corset. ¿Se va a volver al corset? Todo es posible, pues no se sabe qué imaginar para las regresiones o los retrocesos. La moda se ofrecerá siempre encantadora y bonita, discreta y de verdadero buen gusto. Decididamente nos ofrece los «pansers», bajo el nombre de francos y de «retrocesos» muy complicita tan querida de todas las mujeres que saben vestir bien. El feliz conjunto de los encajes, bordados, de tejidos ligeros y lisos, de los cuales se rebusarán los más tentadores efectos, y el tafetán, alcanzarán más amplio favor. A juzgar por las «tallées» de las elegantes que han salido, con tiempo sobrado, a la illa de Capri, el «Longchamps» parece bien cierto que los «pansers» han hecho su aparición con alguna timidez, al parecer, pero en fin, allí estaban y parecieron muy seductoras.

La mujer tiene dos dichas en el mundo: sufrir ó hacer sufrir. Sufrir cuando ama y hacer sufrir cuando es amada; solo mitiga su pesar el Agua de Colonia Arduz (Marca Sra. Domingo) que por su olor tan persistente no tiene rival. Se halla de venta en Valencia: Droguería Hijos de Blas Costa, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 84; Tonda, San Vicente, 131; farmacia Loras, Pintor Sorolla, 39, y Pérez Pau, D. Juan de Austria, 40. Representante: José Quesada, Torno de San Cristóbal, 7, Valencia. El alimento de los niños y el calor Se acercan los calores y hay que tener mucho cuidado con el alimento de los niños de pecho y de los ya mayores, porque la mala alimentación mata a muchos de ellos. Las madres deben dar a sus hijos, como prueba, una lata de GLAXO (idéntico a la mejor leche materna), para que vean lo maravillosamente que se sienta y sepan que en todas épocas el GLAXO puede criar robustos a sus hijos y salvarlos la vida en casos desesperados. Para convalecientes, ancianos y enfermos, especialmente del estómago, GLAXO es ideal. Pídanse en farmacias, droguerías, hermanías y a los depositarios: Hijos de Costa, Mercado, 71; Conat y Compañía, Mercado, 73, y R. Ridaura, Murillo, 3. Representante: José Quesada, Torno de San Cristóbal, 7, Valencia. La mujer tiene dos dichas en el mundo: sufrir ó hacer sufrir. Sufrir cuando ama y hacer sufrir cuando es amada; solo mitiga su pesar el Agua de Colonia Arduz (Marca Sra. Domingo) que por su olor tan persistente no tiene rival. Se halla de venta en Valencia: Droguería Hijos de Blas Costa, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 84; Tonda, San Vicente, 131; farmacia Loras, Pintor Sorolla, 39, y Pérez Pau, D. Juan de Austria, 40. Representante: José Quesada, Torno de San Cristóbal, 7, Valencia. A los automovilistas PROTECTORES WOODWORTH para neumáticos de automóviles. Referencias maravillosas. Garantía de 5.000 kilómetros, y aun después los neumáticos están nuevos dentro de los protectores, que no los callentan ni los rompen. Usar protectores WOODWORTH evita accidentes y ahorra dinero y tiempo. Pídanse detalles y precios a la DELEGACION GENERAL EXCLUSIVA PARA ESPAÑA, San Vicente, 48, Valencia. ENFERMEDADES NERVIOSAS - CLINICA DEL ESPECIALISTA - Dr. José M. Claver Médico por oposición de Beneficencia Provincial Calle Colón, 41.—Consulta, de 10 a 1

Atención Se vende grande y sólido edificio propio para industria ó almacenes; situado a la entrada del Camino Nuevo de Burjassot, núm. 54. También hay máquina y caldera de vapor. Para más detalles, calle Muro de Santa Ana, núm. 19, para, de cuatro a siete tarde. Gran Balneario Pizarro Abierto de 6 mañana a 8 noche.—Duchas y baños naturales y medicinales de todas clases.—Baños de agua natural de mar, calientes.—Servicio a domicilio. CONSULTA MEDICA GRATIS, DE 12 A 1 Agricultores Buscar aguas sin poseer estudios, siguiendo impulsos propios ó indicaciones de zohori, es PERDER TIEMPO Y TIRAR DINERO. Si deseads obtener aguas para convertir en regadío vuestros secanos, consultar a D. Arturo Alcover Hidróscopo-Geognosta FELIX PIZQUETA, NUM. 20.—VALENCIA Numerosas referencias de estudios y trabajos. Infinidad de propietarios que disponen ya de abundantes manantiales. No empecéis trabajos de alumbramiento de aguas sin consultarnos, pues seguramente que puede resultaros muy beneficioso. ESPECTÁCULOS TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9'15 de la noche: Sección popular a mitad de precio: Cine, variedades y Films éons.—A las 10'30: Sección de moda. Cine, variedades y la ópera en un acto. «Carmen». TEATRO DE APOLO.—A las 7 de la tarde.—Martines.—Molinos de viento.—Resurrección Quijano. Por la noche no hay función, para dar lugar al ensayo de «Las musas latinas». ESALVA.—A las 9'00 de la tarde y a las 9'45 de la noche.—El patio azul.—El sexo débil. TEATRO DE LA MARINA.—A las 9'00 de la noche.—La troupe Tenof-Satanales.—Cinematógrafo.—Carmen de la Torre.—Los Satañales con el Talismán del Diablo, y Mr. Tenof con los perros comediantes. Telegramas y Telefonemas Información palatina Madrid 30, a las 6'45 tarde. La Familia Real ha visitado al Infante don Fernando para felicitarlo con motivo de su fiesta onomástica. En el palacio de S. A. se dará esta noche una comedia íntima, a la que asistirán todas las personas de la Familia Real. La firma regla Madrid 30, a las 6'55 tarde. Su Majestad ha firmado hoy los siguientes decretos de Marina: Nombrando comandante del cañonero «Recales» al capitán de fragata D. Antonio Morante, y del «Alvaro de Bazán» al idem D. Saturnino Montojo; concediendo la cruz blanca del Mérito Naval, pensionada, al oficial de la Armada D. Juan Litrán; ídem, sin pensión, al teniente de navío D. Fernando Roy. Consejo de ministros Madrid 30, a las 7'15 tarde. Se ha celebrado esta mañana en Palacio Consejo de ministros, presidido por el Rey. Ha comenzado a las 11'50, y ha durado hasta las 12'30. El Sr. Canalejas ha hecho el resumen de costumbre, ocupándose de los debates parlamentarios, de los suplicatorios, de la catástrofe de Villarreal, de los sucesos de Fez y de la huelga ferroviaria. Respecto a las negociaciones con Francia, ha dicho que, según El Echo de París, M. Gray, el ministro inglés, llegará hoy a Londres; pero, según noticias que tiene el Sr. García Prieto, el citado ministro no regresará hasta la próxima semana. Hoy ordenará el embajador inglés y el Sr. García Prieto acerca del asunto de la internacionalización de Tánger. Ha hablado también el Sr. Canalejas a Su Majestad de los Presupuestos y de la forma en que se lleva el debate. De Marruecos Madrid 30, a las 8'10 noche. Oficial de Melilla Confirmando que la harka sigue recibiendo refuerzos. El mayor contingente de rebeldes se halla en el campamento de Bu Herrama. Los halla en el Hoch-Amar. Celebráronse zocos en Huma-Setú, que estuvieron muy concurridos. Las predicaciones de los jeffes excentran poco caballos contra España, enculcando a los fieles en éstos. En Salá se han presentado 20 familias procedentes de Ust Techt, acampando alrededor del zoco. De Ceuta Ceuta.—Ha llegado una locomotora con 30 vagones con material para las obras del puerto. Hay escasez de combustible. Procedente de Cádiz ha llegado un millón de pesetas para atender a las obras de la plaza. Hoy saldrá una expedición automovilista para Tetán. El domingo saldrá otra. A Larache Cádiz.—A bordo del transporte «Almirante Lobos» ha sido embarcado, con destino a Larache, material sanitario y de campaña. También marchan en dicho buque varios soldados de infantería y de Sanidad militar que se hallaban en la Península con licencia. Madrid 31, a la una madrugada. Otro ataque a Fez El gobierno ha reabido a última hora un radiograma de nuestro cónsul de Fez, el cual confirma que los sitiadores atacaron nuevamente a la ciudad. Las noticias que trasmite son las mismas que se reciben de Fez con referencias a telegramas del general Liauty. Este dice con fecha de ayer, a las seis de la tarde, que contingentes considerables de rebel-

GINEBRAS aromáticas «El Gato», Rhum Jamaica «La Cubana», Cognac «Las Laves», Anís «Marzal». ELAVILLA. Completo surtido en Escarabajos, Cremas, Rhums, Cognac, Absinthe ELABORACION PURAMENTE BASADA EN FLORES, FRUTAS Y RAICES Fábrica: Camino Real de Madrid.—Despacho: «Tupinamba», Derechos, 5, frente a la tienda de las Ollas, y San Vicente, 194, extramuros.—Teléfono 548. Es una indicación que se debe tener en cuenta, porque en las carreras, hasta ahora, las tallas se han sacrificado todo a las famosas siluetas que habían conservado su preponderancia. Ha sido el regreso de las elegantes de la Costa Azul para destruarlas. Respecto a los sombreros, quedamos en el dominio de la fantasía más completa. Aunque como adorno se recurre a las plumas, a las cintas, a las flores, las formas no varían y resultan tan todas una brillante cabellera flexible y abundante. Pero lo que puede señalarse como una novedad muy divertida es el verdadero sombrero gibus en paja muy fina, sobremontado por una tela gila ó por una touffe de plumas, como una especie de pompon. Es un capricho que recuerda el chaocó de los guardias nacionales del tiempo de Luis Felipe. VIZCONDESA DE REVILLA Paris, mayo de 1912. Diario de Avisos BANCO ESPAÑOL DEL RIO DE LA PLATA.—Se pone en conocimiento de los señores accionistas que, de acuerdo con las condiciones de la emisión de acciones de fecha 31 de noviembre de 1910, el directorio ha resuelto fijar, desde el 17 de 28 junio próximo, el plazo para el pago de la cuarta cuota de 10 por 100 sobre estas acciones. Valencia 9 de mayo de 1912. Terminada la lista cobratoria del arbitrio sobre marquesinas adosadas a edificios particulares correspondientes al actual año, ha quedado expuesta al público, por término de 10 días, en la sección de Hacienda de esta Ayuntamiento, al efecto de que los interesados y expongan lo que estimen pertinente. En el negociado de Indeterminado, sección de Gobernación, se requiere la presentación, a la mayor brevedad, de los reparatarios de Cuba y Filipinas siguientes: Ramón Soria Covana, Francisco Colera Martí, Angel Alcáide Nájera, Bautista García Tomás, heredero de su hijo Joaquín García Albornoz; heredero de Joaquín Marqués Molleón y los señores contribuyentes D. Gaspar Lita Seladrán, doña Carmen Alarcón Ridaura, D. Sebastián Ferrer Moreno, D. Francisco Ortega Alamar, doña Antonia Sastra Casany, D. Francisco Soler Navarro, D. Miguel Ramón Jover, don Francisco Raga Casany y D. José Balxanli Navarro.

No fatiga el Estómago, No ennegrece los Dientes, No restriñe nunca. Este Ferruginoso es enteramente asimilable. DESCUBIERTO POR EL AUTOR EN 1888. Para nuestras lectoras Cura: ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD Venta al por Mayor: 13, Rue de Poissy, PARIS DEPOSITARIOS: «BASCANS Y SALINAS» 111, Ciutat, BARCELONA. El alimento de los niños y el calor Se acercan los calores y hay que tener mucho cuidado con el alimento de los niños de pecho y de los ya mayores, porque la mala alimentación mata a muchos de ellos. Las madres deben dar a sus hijos, como prueba, una lata de GLAXO (idéntico a la mejor leche materna), para que vean lo maravillosamente que se sienta y sepan que en todas épocas el GLAXO puede criar robustos a sus hijos y salvarlos la vida en casos desesperados. Para convalecientes, ancianos y enfermos, especialmente del estómago, GLAXO es ideal. Pídanse en farmacias, droguerías, hermanías y a los depositarios: Hijos de Costa, Mercado, 71; Conat y Compañía, Mercado, 73, y R. Ridaura, Murillo, 3. Representante: José Quesada, Torno de San Cristóbal, 7, Valencia. La mujer tiene dos dichas en el mundo: sufrir ó hacer sufrir. Sufrir cuando ama y hacer sufrir cuando es amada; solo mitiga su pesar el Agua de Colonia Arduz (Marca Sra. Domingo) que por su olor tan persistente no tiene rival. Se halla de venta en Valencia: Droguería Hijos de Blas Costa, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 84; Tonda, San Vicente, 131; farmacia Loras, Pintor Sorolla, 39, y Pérez Pau, D. Juan de Austria, 40. Representante: José Quesada, Torno de San Cristóbal, 7, Valencia. A los automovilistas PROTECTORES WOODWORTH para neumáticos de automóviles. Referencias maravillosas. Garantía de 5.000 kilómetros, y aun después los neumáticos están nuevos dentro de los protectores, que no los callentan ni los rompen. Usar protectores WOODWORTH evita accidentes y ahorra dinero y tiempo. Pídanse detalles y precios a la DELEGACION GENERAL EXCLUSIVA PARA ESPAÑA, San Vicente, 48, Valencia. ENFERMEDADES NERVIOSAS - CLINICA DEL ESPECIALISTA - Dr. José M. Claver Médico por oposición de Beneficencia Provincial Calle Colón, 41.—Consulta, de 10 a 1

# ELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

## DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Los atacaron la víspera por la tarde y noche las tropas de la capital, siendo rechazadas por el fuego de las fuerzas francesas. Sin embargo, repitiéndose más tarde el ataque, algunos centenares de bereberes lograron penetrar en la población por la parte Este, haciendo que hubiera necesidad de defender las casas que quedaban a palmo.

Merced a las medidas tomadas quedó desahogado el peligro de la noche, terminando poco después el contacto entre los asaltadores y los defensores.

Los bereberes no fueron auxiliados por la población indígena de Fez, y sufrieron grandes pérdidas, particularmente al combatir en la parte exterior de la capital.

Al amanecer del 29 reanudaron la ofensiva, esta vez por la parte Norte, donde se señala la concentración de las fuerzas de núcleos enemigos de unos 10 kilómetros.

El Sultán, al principio de la lucha, dio señales de viva intranquilidad, que fué desapareciendo a medida que llegaban al conocimiento de los hechos las partes anunciando el fracaso de los rebeldes.

Almudo el residente general que durante el almuerzo, al que asistirá con Liautey y Muley Youssef, procurará tomar, de acuerdo con el Sultán, las medidas políticas y militares para satisfacer las aspiraciones de los elementos más influyentes de la capital, y conseguir, por último, la desmilitarización de las kabilas sublevadas.

Se confía también en Fez que la operación del general Alix en la cueva del Mulya, causará un eficaz efecto entre los indígenas de los alrededores de la capital.

En resumen, a la hora en que telegrafaba el general Liautey, la situación local era momentáneamente desahogada.

Las bajas francesas ascienden a cinco muertos y ocho heridos.

Otras noticias, también de Fez, afirman que Liautey ha remitido a los notables, para explicar el alcance del protectorado. Liautey pide que esta apelación a la influencia de las élites que dirige a la influencia de las élites directoras moras, se interprete como un sistema del concurso que necesita para hacer desaparecer la mala inteligencia que tienen los moros sobre el protectorado.

Liautey considera absolutamente imposible dominar a las tribus con las fuerzas con que cuenta.

Radiogramas de Mequinez anuncian que los kabilas de Semmur, Guemam y Bazian, lugares ocupados por las tribus sometidas a los franceses, obligan a aquéllas a unirse a la harka, para evitar la destrucción de sus haciendas.

Añaden los radiogramas, que algunos puestos franceses del Sur de Mequinez, han sido atacados.

En París que los ministros se han reunido esta mañana en Consejo, bajo la presidencia de M. Fallieres, quien comunicó el último telegrama de Liautey.

El ministro de Justicia va a abrir una información, para averiguar el origen de las falsas noticias publicadas acerca de Marruecos y las especulaciones a que dieron lugar en la Bolsa de Londres los despachos de Tánger.

The Times dice que a 30.000 hombres secciona el número de los rebeldes que sitian a Fez.

Madrid 31, a las 1'30 madrugada.

**Una carta al sucesor del Missian**

Mellilla.—El padre de Ben-Baraca, sucesor del Missian, que es un anciano respetable que se somató a España hace ya tiempo y vive con su familia en Segangan, ha escrito a su hijo una carta pidiéndole que deponga su título rebelde y aconsejándole la utilidad de la injerencia de la guerra, pues España desea tan sólo la prosperidad de los riffeños. Se añade en su escrito que aconseja a los levantiscos que depongan las armas y que hagan la paz para lograr la tranquilidad deseada.

**Varias noticias de Ceuta**

Ceuta.—Han salido para Tetuán ocho carros conteniendo seis toneladas de material de hierro para construcciones, siendo dichos vehículos los primeros que han cruzado el campo moro con material. Hoy harán otro viaje, y dentro de poco se inaugurará el nuevo servicio de camiones.

Ha llegado a esta plaza el cónsul de España en Tetuán, Sr. López Perrer.

Se han registrado dos nuevos casos de viruela.

Fundaron hoy en el muelle los vapores «Vicente Ferrer» y «Vicente La Roda», procedentes de Tánger y Málaga, respectivamente. Conducen a pasajeros moros y carga general.

La ministra del regimiento de Ceuta ha regresado de Gibraltar, donde fué oradora y asistió constantemente. Los músicos vienen muy satisfechos del recibimiento que les dispensaron las autoridades inglesas.

**Dice Canalejas...**

Madrid 30, a las 8'35 noche.

El Sr. Canalejas nos ha dicho que las noticias que el gobierno ha recibido de Fez son muy buenas. Se reducen a la reproducción de algunos telegramas franceses que nos transmite nuestro cónsul. Parece que los moros rodean a Fez. Los rebeldes se apoderaron de un pabellón del santuario de Grik, pasando por el campo enemigo para exaltar los ánimos contra los franceses.

No dijo el Sr. Canalejas que se acentúa el rumor de que Muley Hafid quiere abdicar, sugiriendo a la legalidad musulmana, pues muestra cansancio y quiere abandonar el campo. Al efecto, parece que promovió una crisis.

En nuestras posesiones de Ceuta y Melilla, sigue la excitación contra los franceses en Melilla y Cañahanes.

La situación —ha continuado manifestando el Sr. Canalejas— ha quedado resuelta en Cuba. No interverrán los Estados Unidos.

**Los ferroviarios**

Madrid 30, a las 8'45 noche.

La huelga de obreros ferroviarios continúa en el mismo estado. Los huelguistas muestran intranquilidad. Los comerciantes e industriales han pedido al gobierno resuelva cuanto antes el conflicto.

El Sr. Canalejas se halla seriamente preocupado.

Madrid 30, a las 11'25 noche.

Dicen de Málaga que el paro de los obreros ferroviarios continúa en el mismo estado, no obstante haber restablecido la Compañía el servicio de mercancías de gran velocidad, utilizando a hacer lo mismo con los asociados. Con la huelga se hizo lo mismo con el pequeño.

Hoy salieron los correos como de ordinario, y se quedaron a las órdenes muchos de los empleados que llevaban cuatro días de huelga. El concejal socialista Adolfo Abolencia ha visitado a Baschuhana, el cual ha dimitido, prestando fealdad.

los para restablecer totalmente el servicio por cuenta del Estado.

De Sevilla dicen que el compañero Barrio visitó esta mañana al gobernador para anunciarle que se marcha a Córdoba. El gobernador le rogó que aplazase su viaje hasta mañana, pues esperaba conferenciar antes con el Sr. Canalejas para buscar una solución al conflicto.

El compañero Barrio aceptó el ruego del gobernador y ha suspendido, por tanto, el viaje.

**Choque en una vía**

Madrid 30, a las 9'10 noche.

Un despacho oficial de Lérida comunica que, debido a una falsa maniobra, chocó un tren mixto con el material depositado en la estación.

En la estación fueron asistidos el maquinista Blas Solé, el conductor del tren Tomás Pallás y los mozos Avelino Ros y Tomás García. Los restantes heridos son segadores que procedían de la Encina. Cinco de ellos pudieron continuar el viaje.

Los demás ingresaron en el hospital.

**Las Cortes**

**Sesiones de ayer**

**SENADO**

Preside el Sr. Montero Ríos.

En el banco de los ministros los de la Gobernación y Guerra. Este sube a la tribuna y lee los proyectos concediendo recompensas especiales a la policía indígena de Marruecos y autorizando la enajenación del monte Urgull, de San Sebastián.

El Sr. Polo y Peyrolón pide se aumenten 50 plazas de cartero en Valencia. El ministro ofrece atender el ruego.

Se entra en el orden del día. Se aprueba la cesión a la Junta de Obras del Puerto de Santa María del convento de Agustinos.

Se amplía el plazo a la vida del capitán Sr. Lejo para solicitar la cruz de San Fernando. Comienza la discusión del proyecto de ley de Sanidad. El Sr. Alonso Castañón pide se suspenda la discusión para estudiar el proyecto. Así se acuerda.

Se levanta la sesión.

**CONGRESO**

Abre la sesión el señor conde de Romanones. En el banco azul se hallan los Sres. Canalejas y Arias de Miranda. En los escaños hay bastante animación. Las tribunas están desiertas. Diríjense algunos ruegos y preguntas de escaso interés.

El presidente concede la palabra a varios diputados entre ellos al Sr. Soriano, que no se encuentra en la Cámara.

El Sr. Pedregal pide aclaración de las disposiciones relativas a las inscripciones en el Registro Civil. Le contesta el Sr. Arias de Miranda, ofreciendo hacerlas. El mismo contesta a la pregunta que se le formuló días pasados respecto a la reposición de un juez municipal en la provincia de Granada.

El Sr. Pidal contesta a la interpelación del Sr. Seoane respecto de la industria pesquera. Reconoce la importancia del asunto y los perjuicios que se irrogan a los marineros. Añade que el gobierno se ha adherido a las disposiciones legales. Confía en que las Juntas de Navegación se pondrán de acuerdo y se llegará brevemente a la solución del conflicto.

El Sr. Seoane rectifica brevemente.

El Sr. Soriano solicita algunos documentos referentes a las láminas de un convento de Lérida. Habla de los ataques que le ha dirigido el Sr. Jiménez Morote y Brunel, sostienen que se infringió el procedimiento, pues según el artículo 755 de la ley de Enjuiciamiento criminal, los suplicatorios debían venir a la Cámara acompañados del ministerio fiscal, y no se ha cumplido este requisito.

Se suspende este debate y se levanta la sesión.

**Concurso hípico**

Madrid 30, a las 10'45 noche.

La segunda jornada del Concurso hípico se vivió más animada que la anterior. En la tribuna regia presenciaron el espectáculo S. M. el Rey, el Príncipe de Asturias y los Infantes D. Carlos y doña Luisa.

Comenzó el concurso con la presentación a la mano por los ordenanzas de los caballos militares, que tomaron parte en distintas pruebas.

Se otorgaron cuatro premios de 25 pesetas y de 10, a los ordenanzas de los caballos más limpios y bien presentados.

Para las cuatro y media estaba anunciada la prueba de inauguración con 1.000 pesetas, donativo de la Infanta doña Isabel.

**La inscripción del nuevo infante**

Madrid 30, a las 11'15 noche.

A última hora de la tarde se verificó, en el Palacio de los Infantes D. Alfonso y doña Beatriz, la inscripción en el registro especial de la Real Familia, del Infante D. Alfonso.

La ceremonia se verificó en uno de los salones de la planta baja. El Infante fué inscrito con los nombres de Alfonso, María, Cristina y Justo.

El marqués del acia de inscripción, el presidente del Consejo, el marqués de la Torre, el general Sánchez Gómez, el marqués de Borja, el conde de San Diego, el coronel del regimiento del Rey D. César Aguado Guerra, el obispo de León y el ayudante de órdenes de Su Alteza, D. Luis Moreno Avello.

Por cierto que al salir el Sr. Canalejas de la morada de los Infantes, nos manifestó que tanta noticia muy favorable acerca de la marcha de la huelga de los ferroviarios.

**Contra el juego**

Madrid 30, a las 11'30 noche.

Tan pronto como terminó en el Congreso el debate sobre el juego, se dirigió el presidente del Consejo al despacho de los ministros y redactó una circular telegráfica, que inmediatamente fué transmitida a los gobernadores y fiscales de Audiencias provinciales, recomendándoles las prescripciones más terminantes para que en Barcelona, para facilitar dinero a los jugadores, se han abierto 60 casas de préstamo. Termina invitando al Sr. Canalejas a comer esta noche en el Casino de Madrid.

El Sr. Soriano: No me refería al Sr. Corominas.

El Sr. Canalejas niega que el gobierno permita el juego.

El Sr. Miró dice que el gobernador autorizó el juego, obedeciendo órdenes del gobierno.

«El gobierno fué quien autorizó el juego, y no puede decir el presidente que esto no es cierto, pero por sí lo dijera, voy a contestarle lo siguiente: Hallábase yo en París, cuando se fundó la Sociedad La Rabasada, y los periódicos habían dicho que se jugaría, porque los políticos influyentes así lo ofrecían».

Entonces dirige yo La Publicidad, e hice la campaña contra ella, dirigiéndome al ministro de la Gobernación. El gerente de la Sociedad se apresuró a decir que no se jugaría.

El fiscal denunció el periódico en que escribía, pero no pidió que probara mi aserto. Al día siguiente de inaugurada La Rabasada se empieza a jugar desahadamente; el inspector Sr. Mantorich, de orden del gobernador, suspende el juego; salen dos señores para Madrid, vuelven y se restablece el juego, sin que desde entonces haya cesado.

El señor conde de Sagasta: Cite S. S. fecha.

El Sr. Miró: Cuando se inauguró La Rabasada ya no era S. S. ministro de la Gobernación. Lo que procede es demostrar que no se pueden vulnerar las leyes. Si La Rabasada está en el caso de San Sebastián, que se diga.

«Se nutren las partidas de beneficencia con dinero del juego? Dígase, porque si no se creará que se hacen concesiones por simpatías. Si era esa la forma, que se autorice para todos, pero por medio de una ley y no con esta corrupción».

Continúa el debate del voto particular de los conservadores, y el Sr. Espada rectifica, y lo hace también el Sr. Rosales, hablando brevemente.

Para aminorar hizo uso de la palabra el señor Llozas, contestándole el Sr. Pérez Oliva.

En votación ordinaria se desecha el voto particular.

El Sr. Bergamín apoya otro al Presupuesto de ingresos.

Fuá firmado por el orador y otros diputados conservadores.

El orador hace un minucioso análisis de los procedimientos de ingreso. Manifiesta un creencia de que el ministro de Hacienda no podrá recaudar todo lo que se ha propuesto del impuesto sobre la sal.

Se muestra partidario de todos aquellos monopolios que recaigan sobre el vicio o la vanidad, y censura la forma como se aumenta la tributación sobre el gas y la electricidad.

Cree que habían de disminuir los gastos por el monopolio de cerillas, en vista de lo mucho que se extiende el uso de las cerillas.

Se termina exponiendo su convencimiento de que los ingresos serán inferiores a los calculados por el ministro de Hacienda.

Le contesta el Sr. Navarro Reverter, defendiendo los Presupuestos y diciendo que están bien calculadas las cifras.

**Se conceden más suplicatorios**

Blasco Ibáñez y Nougués, procesados

Madrid 30, a las 10'30 noche.

Reunido el Congreso en sesión secreta, aprueba por 71 votos contra tres, el suplicatorio para procesar al Sr. Blasco Ibáñez.

Reanúdase la sesión pública y se discute el suplicatorio para procesar al Sr. Nougués. Este se defiende. Dice que se le acusa de un delito común que no ha cometido: la falsificación de la marca del licor Benedictine.

Asegura que los dependientes de un establecimiento adquirieron una partida de aquel licor, que luego resultó falsificado.

Se aprueba el suplicatorio por 68 contra cuatro.

Se pone a discusión el solicitado contra el ex-diputado carlista Sr. Bordas, y se produce una viva discusión, porque los Sres. Romero, Fernán y Jiménez Morote y Brunel, sostienen que se infringió el procedimiento, pues según el artículo 755 de la ley de Enjuiciamiento criminal, los suplicatorios debían venir a la Cámara acompañados del ministerio fiscal, y no se ha cumplido este requisito.

Se suspende este debate y se levanta la sesión.

**Concurso hípico**

Madrid 30, a las 10'45 noche.

La segunda jornada del Concurso hípico se vivió más animada que la anterior. En la tribuna regia presenciaron el espectáculo S. M. el Rey, el Príncipe de Asturias y los Infantes D. Carlos y doña Luisa.

Comenzó el concurso con la presentación a la mano por los ordenanzas de los caballos militares, que tomaron parte en distintas pruebas.

Se otorgaron cuatro premios de 25 pesetas y de 10, a los ordenanzas de los caballos más limpios y bien presentados.

Para las cuatro y media estaba anunciada la prueba de inauguración con 1.000 pesetas, donativo de la Infanta doña Isabel.

**La inscripción del nuevo infante**

Madrid 30, a las 11'15 noche.

A última hora de la tarde se verificó, en el Palacio de los Infantes D. Alfonso y doña Beatriz, la inscripción en el registro especial de la Real Familia, del Infante D. Alfonso.

La ceremonia se verificó en uno de los salones de la planta baja. El Infante fué inscrito con los nombres de Alfonso, María, Cristina y Justo.

El marqués del acia de inscripción, el presidente del Consejo, el marqués de la Torre, el general Sánchez Gómez, el marqués de Borja, el conde de San Diego, el coronel del regimiento del Rey D. César Aguado Guerra, el obispo de León y el ayudante de órdenes de Su Alteza, D. Luis Moreno Avello.

Sr. Lerronn, cuando sobró para conceder el del Sr. Aszari.

El subsecretario del ministerio de Hacienda ha dirigido una circular a los delegados de provincias, recomendándoles remitan con urgencia relaciones de altas y bajas en la riqueza urbana de los pueblos, recordando la responsabilidad en que incurrirán los propietarios por las ocultaciones que cometan.

—Mañana publicará el Diario Oficial del ministerio de la Guerra una real orden ampliando el plazo hasta el 31 de agosto próximo para satisfacer la cuota necesaria para extimirse del servicio activo los mozos del actual reemplazo.

**EL DIA TAURINO**

Madrid 30, a las 11'45 noche.

EN ARANJUEZ

Todos los trenes llegaron atestadísimos de taurínos que se separaron por la ciudad y visitaron los jardines del Real patrimonio. La población presenta un aspecto desahogado. En la Plaza hay un lleno completo.

Se lidiaron seis varas por las cuadrillas de Fuentes, Machaco y Cocherito de Bilbao.

Primer toro.—Toma, con escasa voluntad, terrear, y la presidencia opina que le barritilla en palcañales, al público le parece mal y abraza al presidente.

Fuentes muletea con grandes precauciones, larga un pinchazo malo, sufre un desarme, pincha dos veces más en forma nada artística y termina atizando una estocada cortísima y muy delantera. (Algunas palmas.)

Segundo.—Bravo y de poder, sufre cinco garrochazos por cuatro tumbos. Los banderilleros de turno cumplen. Machaco trata de cerca y valientemente, entre algunas coladas peligrosísimas, da un pinchazo en hueso, media baja y otra contraria que basta. (Pitos.)

Tercero.—Cumple mediantemente en varas. Cocherito para superiormente. (Ovación.) Después hace una faena superior y mete una baja disimulada, descabellando. (Palmas por el descabello.)

Cuarto.—Toma cuatro varas. Parea Fuentes, colocando un par de lujo bueno. Con la muleta descabellado, y con el estopuzo dá media buena.

Quinto.—Cinco varas. Toro huido. Machaco desconfiándose con la muleta y mal con el estopuzo, pues se le fué la mano a los bajos y el derrame fué tan escandaloso, que el público creyó del caso dar al cordobés una serenata.

Sexto.—Cuatro varas. Cocherito valiente con el trapo; pincha en hueso, y dá fin del toro con media buena y cinco intentos de descabello.

**EN MADRID**

Como en Aranjuez, se lidiaron seis reses de varas, bien presentadas, pero buyes completamente. Los toreros encargados de sacrificar los bichos eran Gallito, Manolete y Vázquez.

Gallito, con el capote no hay que hablar, dió verónicas y otros lanceos de capa lucidísimos, y en los quites se afiligranó el calvo como el sábe y púe.

Como matador, en su primer toro estuvo hábil con la muleta. El variegado era manso, y Rafael consiguió suvarizarlo, pero al herir metió el estoque bajo y escuchó pitos.

El segundo suero era más manso todavía que el anterior, y por más esfuerzos que se hizo por evitar que le achicharrasen, no hubo más remedio que darle fuego, con lo cual quedó en disposición de pedirle que bailara la pulga. Sin embargo, Gallito se adornó con la muleta, y estuvo además valiente pero... el pero inevitable de costumbre, cuando llegó la hora de la verdad, pinchó delantero y atizó media estocada pesquera.

Manolete, en su primero puso cátedra de baile en unos capotazos, y fué perdiendo la confianza hasta el punto de que en el tercio final se exteriorizó la jinda, y hubo achuchones, espavidos, pinchazos y más pinchazos, media estocada perpendicular, dos sablazos en el cuello, un aviso, descabello y bronca monumental.

Como matador, la faena fué desahogada e interminable. Vino luego una estocada travasada y una hasta la bola también con tendencias.

Vázquez lanzó a sus dos toros, y en ambos puso a prueba la agilidad de sus piernas. Matando, despachó a su primero de un volapié superior, y al sexto, después de una faena desahogada, con algunos achuchones intercalados, lo pasaporte de dos pinchazos en hueso y uno hondo.

**EN CÁDIZES**

Se lidiaron seis bichos de Trespalacios por Pastor y Mazzantini. La Plaza se hallaba completamente llena.

El primer toro, que era un buen mozo, resultó manso y fué condenado a fuego, perdiendo los rehiletes Moreno de Valencia y Aranjuez.

Vicente Pastor encontró al toro algo receloso, y realizó una faena desahogada, atizando media estocada en el chaleco, de la que dobló el toro.

El segundo bicho era cárdeno, y fué lanceado por Mazzantini. Con bravura aceptó el animal cinco varas, por otras tantas caídas y tres penos.

Mazzantini hizo una superior faena de muleta, mostrando muy bien dejó una estocada corta muy buena, saliendo trompado. El chico fué justamente ovacionado.

Era jabonero el toro que salió en tercer lugar, y Pastor le lanzó bien. Acroceó a los caballos seis veces, dirigiéndoles en tres ocasiones y matando dos acémilas. Vicente Pastor, más confiado que en el toro anterior, hizo una regular faena, que acabó con una estocada buena, desahogada al primer intento. Fué muy aplaudido.

El cuarto era negro, y con bravura tomó cuatro puyazos, proporcionó tres caídas y envió al arrastre dos caballos. Mazzantini cogió los palos y puso un par superior y Vicente Pastor colocó luego un malísimo y otro mejor, cerrando el tercio Mazzantini con un gran par al sesgo, que le valió una ovación. Luego brindó al empresario de la plaza de Toros de Alameda y comenzó una faena muy valiente, acabando con una estocada caída, pero entrando bien.

El quinto toro era negro y fué estropeado por un picador de reserva, que le dió un puyazo criminal. La bronca fué de las que forman época.

Un aficionado se arrojó al ruedo, torando al bicho con una chaqueta y siendo detenido poco después. Con bravura tomó el animal cuatro puyazos, tumbó a los picadores dos veces y mató un caballo.

Pastor muleteó regularmente, sufriendo serios achuchones. Luego endigó media estocada, haciendo municipal al desgraciado Trespalacios, a quien remató descabellando.

Mazzantini lanzó con elegancia al sexto bicho, que era barrendo en negro y tenía muy buena presencia. El animal tomó cinco varas, desahogó cuatro veces a los caballeros y dejó sobre la arena un peno. Los matadores hicieron buenos quites, y luego Mazzantini muleteó con arte y valentía, desahogándose de su enemigo de una estocada corta perpendicular.

**DE PROVINCIAS**

Madrid 30, a las 11'50 noche.

**De Sevilla**

Sevilla.—La huelga de obreros ferroviarios continúa en igual estado.

—Las fuerzas de Ingenieros celebraron la festividad de su Patrón San Fernando, asistiendo a una misa en la Catedral, en donde el cuerpo del Santo estaba descubierta.

**El testamento de Menéndez Pelayo**

Santander.—En la sesión del Ayuntamiento se leyó el testamento del gran polígrafo Menéndez Pelayo. Deja éste su biblioteca a la capital.

**Sobre una huelga.—Pedido de fusiles**

Oviedo.—La huelga hullera sigue en el mismo estado. Los obreros han enviado una carta al gobernador, manifestándole que no pueden aceptar la fórmula conciliadora que les ha propuesto. Hoy llegará el director de las minas.

También llegará hoy la comisión que el gobierno me Barco envía con encargo de hacer un nuevo pedido de 50.000 fusiles en nuestra fábrica nacional, para el ejército de aquella república.

**Peregrinos que regresan.—Acuerdos de un municipio**

Bilbao.—Han regresado de Tierra Santa el Sr. Urquijo y los demás bilbaínos que fueron en peregrinación, siendo recibidos por el elemento católico.

El Ayuntamiento de Durango, en su última sesión y a propuesta del alcalde, acordó dar el nombre de Menéndez y Pelayo a una calle, y telegrafiar dando el pésame a la familia del ilustre polígrafo.

**DE BARCELONA**

Barcelona 30, a las 11'55 noche.

**Los ingenieros militares.—Para las familias de las víctimas de Villarreal.—Cosear unas insignias.—Proyectos de D. Melquíades.—Vista causa terminada**

